

## Sans les TAB, pas de médecine moderne

labmed réclame la reconnaissance, des conditions équitables et l'intégration de toutes les professions de santé.

Le système de santé suisse est sous pression : la pénurie de personnel qualifié, la charge de travail élevée et l'augmentation des coûts menacent la qualité des soins médicaux. Les techniciens en analyses biomédicales (TAB) ressentent également cette évolution au quotidien. En même temps, leur travail reste largement invisible. Pourtant, ils sont un pilier essentiel de la médecine moderne.

Environ 80 % de tous les diagnostics reposent sur des analyses de laboratoire effectuées par des techniciens de laboratoire médical. Leur travail précis est à la base des thérapies, des opérations, des transfusions, de la recherche et de la prévention. Sans leur expertise, il n'y a pas de diagnostic fiable et donc pas de traitement efficace. Pourtant, la reconnaissance, les conditions de travail équitables et le financement suffisant pour garantir la qualité de la médecine de laboratoire à long terme font défaut.

labmed, l'association professionnelle de l'analyse biomédicale et du diagnostic de laboratoire, soutient donc la manifestation des professions de la santé organisée par le SSP le 22 novembre 2025 à Berne. Avec d'autres groupes professionnels, labmed exige des mesures concrètes de la part des milieux politiques et de la société afin de garantir l'avenir de la médecine de laboratoire :

- Reconnaissance : les responsables politiques et la société doivent reconnaître publiquement le rôle systémique des TAB.
- Rémunération et conditions de travail équitables : des salaires appropriés, des conditions de travail saines et des normes obligatoires en matière de personnel sont indispensables pour retenir les employés qualifiés.
- Financement garanti : la qualité des diagnostics nécessite une base financière stable pour la formation, l'innovation et la précision.
- Permettre une qualité optimale : des infrastructures modernes, un personnel suffisamment qualifié et une formation continue garantissent une médecine de pointe.
- Participation et responsabilité : les TAB doivent être impliqués dans les processus décisionnels en matière de politique de santé.

Actuellement, divers thèmes liés à l'initiative sur les soins infirmiers sont débattus au Parlement. Dans ce contexte, labmed souligne que le personnel de santé comprend bien plus de groupes professionnels que les seuls soins infirmiers. Pour garantir des soins de santé durables, il est nécessaire d'impliquer tous les professionnels de la santé, y compris les techniciens en analyses biomédicales.

Ce n'est qu'en impliquant tous les domaines spécialisés dans les discussions publiques et politiques que la qualité, l'efficacité et l'interprofessionnalité dans le secteur de la santé pourront être garanties à long terme.

labmed met volontiers à disposition son expertise technique et son expérience pratique afin de soutenir les processus décisionnels politiques avec des connaissances approfondies issues de la pratique et de contribuer à façonner des soins de santé fiables et durables.